
-1- 

組合員の皆様には、平素より当組合の事業運営に関し、ご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。 

この度、代表理事組合長を拝命いたしました大谷豪太郎です。引き続きご愛顧賜りますようお願い申

し上げます。 

 さて、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、総代会本開催を自粛し、3 年間書面決議をお願

いしておりましたが、ようやく令和 5年度第 36回通常総代会を平常どおり開催することができました。

新任の総代の皆様には、大勢ご出席していただき心より御礼申し上げます。 

 さて、旧正月の積雪の影響により倒木被害が発生し、当組合も行政からの要請を受け、対応に当たり

ました。組合の管理林道についても、大きな被害に見舞われ、行政の支援を頂き、現在も早期復旧に向

け取り組んでいる状況です。 

 事業の取組状況ですが、令和 4 年度に至っては、後継者不足の課題を払拭するため、若手の作業道開

設オペレータの育成に取り組みました。販売事業では、C 材の需要が高まる一方で原木価格の値下がり

が大きく、また更に現場では中山間奥地での施業が主体となってきていることもあり、搬出材積も減少

傾向で取扱量 11,558m3(昨年度対比 3,673m3減)となり利益確保に至りませんでした。 

 加工事業では、住宅着工件数減少の推移でありますが、地元店をはじめ県外からの受注に奮励する一

方で、燃料代、電気代、その他資材の高騰により経費が嵩み利益に結び付けることが出来ませんでした。

令和 4 年度の事業成果として、取扱高 547,701 千円、経常損益 8,367 千円の損失となり、自身の不徳の

致すところで誠に申し訳なく、深くお詫び申し上げます。 

今、智頭町内の森林は高齢級の人工林が更新時期を迎える山林が増えてきていますが、循環型林業を

推進する上で、組合員の皆様のご意見を頂戴したく存じます。 

また、地域林業の担い手としての後継者不足や山離れ、山林の相続等における諸問題が山積みとなっ

ており、多様な事案が問題視されますが、何かありましたら組合の方へご相談いただけると幸いです。 

 末筆ながら組合員の皆様の益々のご繁栄とご多幸をお祈り申し上げるとともに、新たなスタートを機

に業務改善と見える化を図り役職員一同頑張って参りたいと思いますので、引続きご理解とご協力をお

願い申し上げます。 
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木材加工センター 

TEL(0858)75-0104  FAX(0858)75-1446 

組合長あいさつ 



-2- 

 

令和５年５月３１日（水）午前９時３０分 
 

智頭町総合センター大集会室にて、総代定数２

００名のうち１８２名（本人出席 68名、書面議決

１０６名、委任状８名）の出席により令和５年度

第３６回通常総代会を規制なく４年ぶりに開催い

たしました。 

新型コロナウイルス感染症の位置づけが５類へ引

き下げられたこともあり、多くの総代の皆様の出

席を頂きました。 

開会後は、大谷代表理事組合長より、長きにわ 

たり従業員として組合の発展に多大な貢献をいた

だいた青木純一様に感謝状の贈呈が行われまし

た。 

また、ご臨席いただいた鳥取県森林・林業振興

局長の池内富久様、智頭町長の金兒英夫様、鳥取

県森林組合連合会会長の嶋沢和幸様の３名より祝

辞を賜り、花を添えていただきました。 

そして、議事では議長に山郷地区の大藤邦彦様                      

が就任され、第 1 号議案から第 9 号議案、付帯決                      

議まで慎重審議の上、原案の通り可決、承認され                      

ました。 

 

第 3６回通常総代会の開催について 

挨拶をする大谷組合長 

鳥取県森林・林業振興局長 池内富久 様 

感謝状の贈呈を受けられた青木純一 様 智頭町長 金兒英夫 様 

鳥取県森林組合連合会会長 嶋沢和幸 様 総代会の様子 
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令和 5年 5月 31日通常総代会において承認いただき、理事 16名、監事 3名が選任されました。そ

の後の理事会により代表理事組合長に大谷豪太郎氏、代表監事に大坪浩治氏が就任いたしました。役

員一同組合発展のため精進して参りますので、組合運営のご協力をよろしくお願いいたします。 

 

米本勝彦（波多） 

 

矢部元寛（大屋） 

 

大谷豪太郎（大背） 

代表理事組合長 

 新役員紹介 

 

大坪浩治（郷原） 

代表監事 

 
【監事】 

 

西尾一明（南方） 

 

土居裕始（下町） 

 

葉狩勝正（市瀬） 

 

河村健一（河三） 

 

西尾和彦（惣地） 

 

林重範（口宇波） 

 

春摘要（浅見） 

 

武田彰弘（芦津） 

 

前橋益夫（大内） 

 

青木正篤（尾見） 

 

大藤克紀（福原） 

 

池本英夫（慶所） 

 

玉木勝美（三田） 

 

長石健（早瀬） 

 

長石彰祐（西宇塚） 

【智頭地区理事】 

【那岐地区理事】 

【土師地区理事】 

【山郷地区理事】 

 

  

 
【富沢地区理事】 

【山形地区理事】 
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1月より加工センターの事務職員として勤務しております。 

木材のことを知れば知るほど奥が深く、大変なこともありますが、

面白さも感じています。もっと森林や木材への知識を深めて頑張っ

ていきたいと思います。   

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

1 月より加工センターに勤務しております。 

初めての業種で毎日覚えることが多いですが、周りの皆さんに助

けていただきながら日々の業務を頑張っています。 

どうぞよろしくお願いします。 

福安 井十美 

4 月より一般職員として勤務しております。 

林業の事や地域の名前などわからないことが多くありますが、

日々の業務で学んでいきたいと思います。 

これからよろしくお願いします。 

令和 5年 4月より各集落の代表として下記 78名の方に推進員として就任いただいております。 

推進員の皆様には、集落内の組合員の皆様への配り物、連絡係としてご協力していただいております。 

 

フクヤス イズミ 

 

NEW FACE ～新人紹介～ 

推進員紹介 

浦濱 尚稀 

大藤 智雄 
オオフジ トモオ 

ウラハマ マサキ 

地区 集　落 氏　名 地区 集　落 氏　名 地区 集　落 氏　名 地区 集　落 氏　名

尾見 寺坂　泰明 沖代 平尾　晴次 岩神 林　  孝明 大屋 岸本　広夫

白坪 聲高　幹男 奈留 竹延　勝之 坂原 国岡　義則 早瀬 長石　憲太郎

新田 岡田　光弘 米井 米井　寛治 中田 木下　友之 真鹿野 谷口　陽一郎

中原 中澤　幸久 岡田 岡田　邦雄 惣地 西尾　寿行 野原 檀原　安之

福原 大藤　邦彦 上市場 前川　都 新見 河村　道康 栃本 竹下　逸雄

福原（樽見） 藤原　和寛 上町 船岡　絹恵 口波多 林　  和弘 早野 黒岩　悦雄

駒帰 中村　公生 中町 上田　誠子 波多 大原　鉄男 駅前 大谷　悟司

篠坂 荒子　英明 下町 中村　正直 口宇波 小林　幹也 大背（宮ノ本） 黒岩　清人

毛谷 小宮山　一男 河一 原田　浩亨 宇波 寺坂　光夫 大背（五月田） 赤堀　和徳

大内（上） 大森　賢一 河二 藤縄　薫 三田 白間　寿雄 大背（口早野） 寺坂　安雄

大内（下） 山根　政伸 河三 中西　章一郎 山根 山中　秀之 東宇塚 赤堀　俊朗

郷原 芦谷　茂樹 河四 藤原　憲男 穂見 谷口　至令 下西 国政　節士

米原 大坪　英毅 本折 國本　秀靖 木原 佐々木　啓太 奥西 國政　愛治

西野 大坪　弘幸 市瀬 芦谷　哲宜 横田 谷口　善彦 河津原 國石　貴信

浅見 浅見　公昭 中島 植木　賢治 石田 石田　紀光

池本 田中　靖 湯屋 藤原　一實 三明 宮内　義雄

中島 中西　公幸 鳥巣 平尾　稔 天木 小林　悟

大呂 大呂　佳己 板井原 福原　芳幸 長瀬 小林　久男

芦津 武田　頼美 久志谷 西川　三徳 大坪 稲塚　義典

芦津 寺谷　紀明 緑ヶ丘 安住　吉実 山田 大谷　剛司

八河谷 白岩　峯子 十日市 福原　寛之

慶所 古田　隆章

駅前 田中　孝男

山
郷
地
区

智
頭
地
区

富
沢
地
区

那
岐
地
区

土
師
地
区

山
形
地
区
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今年の大雪により、道路通行不能に伴う集落孤立や、通信障害等の問題が発生し、鳥取県

東部を中心に大きな被害をもたらしました。智頭町でも、過去に例を見ない程の倒木による

被害が発生しました。今後を見据え、智頭町森林組合では、智頭町が管理する公共施設への

倒木処理に関する協定を締結しました。今後発生しうる災害に備え、施設の維持管理と機能

の早期回復のため、行政と一体となって地域に貢献できるよう努めて参ります。 

令和 5年度入組式 

災害時における倒木処理業務に関する協定締結について 

 

金兒町長と大谷組合長との協定式の様子 4/17 
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令和 4 年度第 5 回理事会 1/17 

 

令和 5 年度第 1 回理事会 5/8 

令和 4 年度第 6 回理事会 3/17 

 

令和 5 年度第 2 回理事会 5/31 

 

1. 固定資産の処分について 

1. 令和 4年度決算見込みについて             

2. 令和 5年度鳥取県森林組合連合会の賦課金 

について 

3. 令和 5年度組織体制について 

4. 就業規則の一部改定について     

5. 総代選挙に係る管理者及び立会人について 

6. 職員給与の改定について 

7. 理事の順位決定について 

8. 臨時理事会の開催について 

1. 令和 4年度決算について 

2. 令和 5年度事業計画について 

3. 第 36回総代会の開催日時及び付議する議 

案について 

4. 書面議決書の届出日について 

5. 諸手数料の一部改定について 

6. 智頭木材流通加工協同組合について 

 

 

 

 

 

理事会報告 

1. 代表理事組合長の選任について 

2. 代表監事の選任について 

3. 理事が担当する委員会の役割と配属について 

4. 新役員の報酬額の決定及び支給方法について 

5. 前役員の退任慰労金の支給について 

6. 代表理事不在時における代行の決定について 

「ワクワクちづ」林業体験 

本年度も智頭中学校から依頼を

受け、2年生 2名が、5月 17日か

ら 19 日の 3 日間、当組合で職場

体験を行いました。 

研修では、間伐材の伐採、集材

搬出作業の見学、林業機械の試乗、

チェンソーを用いた玉切り作業を

行いました。 

また天候の悪い日には、 木材加

工センターで桟積み作業を行いま

した。 

職場体験をしていただいた生徒

は、「木の大切さや、仕事の大変さ

をたくさん知れました。また山の

環境を良くしたいと思いました。

夕方には、体力がなくなり疲れて

しまいました。」といった感想を残

されました。 
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昨年度から在庫製品、半製品の整理販売を一般の方も対象に展開しております。SNSで告知し

ており、少ないながらも反応を頂いている状況です。 

その中の一部製品の紹介をさせて頂きます。 

① 杉 赤柾 2m×10 ㎜×105 ㎜ 本実加工  

  23,000円/坪 

（2坪有ります） 

アクセントの腰板に 

いかがでしょうか。 

農林中央金庫が労働安全性向上対策に取組む森林組合等を対象に、購入費用の一部助成を行

っております。チェンソーを用いて作業される方など、安全装備品の購入を検討中の方は森林

組合までご相談ください。 

対象者 ・智頭町森林組合の組合員 

・智頭町森林組合の請負業者 

対象商品 一定の防護機能を有する安全装備品 

例 ・チェンソー防護ズボン 

  ・安全靴・安全地下足袋 

  ・林業用ヘルメット など 

（対象商品のカタログがあります） 

助成率 ３０％（別途送料などは自己負担） 

募集期間 令和５年９月１日～令和５年９月３０日 

（申請準備のため９月２８日頃まで締切厳守） 

注意事項 購入後の申請はできませんので、購入前に森林組合までご相談ください。 

 

2023年林業労働安全性向上対策事業について 

加工製品紹介 

 ② 

 ② 桧 無地 2m×15 ㎜×105 ㎜   

2,000円/枚    (10枚あります) 

使い道は色々あります。 

DIYにいかがでしょうか。 

 

ご相談、承ります。 

お気軽にお越しください。 
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倒木発生状況 

今年 1月の大雪により、倒木が多数発生しました。 

 地域の方からの要望や組合の調査により、森林組合管理の林道、作業道への倒木も多数ある

ことがわかり、緊急性の高いものから対応しているところです。 

 また、倒木処理を行うにあたり、収益が見込めないため、智頭町からの助成金を活用して作業

を進めています。 

 作業の進捗については、まだまだですが着実に進めていけるよう、頑張って参りますのでご

理解、ご協力をよろしくお願いします。 

林道管理について 

現在、智頭町森林組合では林道を 56路線管理しています。 

 修繕等については、ご要望により間伐等の施業に入る際に行っていますが、全てには対応で

きていないのが現状です。 

 また、今年の大雪による倒木の被害も含め、補助事業を活用しても修繕費用を賄えない状況

です。 

 早期復旧に向け迅速な対応に心がけていますが、何卒事情ご賢察のうえご理解いただきます

ようお願い致します。 

 なお、森林組合管理の林道及び作業道を使用される場合は、ご一報下さい。 

倒木により谷がふさがれた事で発生した林道の災害事例 
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